



[ ДМ/ДК ]	№ 2(182) 2009 г.	[ РМ/PS ]
 <p><b>МЕЖДУНАРОДНАЯ АКАДЕМИЯ ИНФОРМАТИЗАЦИИ — АССОЦИИРОВАННЫЙ ЧЛЕН ООН</b></p>		
<b>«ДРАГОЦЕННЫЕ МЕТАЛЛЫ. ДРАГОЦЕННЫЕ КАМНИ»</b>		[ ДМ/ДК ]
<b>№ 2(182) 2009 г.</b>		
<b>СОДЕРЖАНИЕ</b>		
<b>ПРЕЗИДЕНТ РФ</b>		
<b>РЕАЛЬНАЯ ЭКОНОМИКА</b>		
<b>Д.А.МЕДВЕДЕВ.</b> Безболезненно пройти период кризиса.....12 Выступление на расширенном заседании президиума Государственного совета по вопросам повышения эффективности мер государственной поддержки реального сектора экономики 20 февраля 2009 года в Иркутске.		
<b>НА САЙТАХ</b>		
<b>ИННОВАЦИОННЫЙ ПРОРЫВ</b>		
<b>Пять элементов главы Группы ОНЭКСИМ Михаила Прохорова.....20</b>		
<b>Россия в 2009 году увеличит производство золота до 190 тонн.....24</b>		
<b>ОТКРЫТЫЕ ПИСЬМА</b>		
<b>Ассоциация бьет во все колокола.....25</b>		
<b>ГОСДУМА</b>		
<b>"КРУГЛЫЙ СТОЛ"</b>		
<b>Актуальные проблемы обеспечения развития рынка драгоценных металлов и драгоценных камней.....27</b> 17 февраля 2009 года Комитет Государственной Думы по природным ресурсам, природопользованию и экологии провел "круглый стол" с участием депутатов, представителей государственных структур, ведущих участников рынка и некоммерческих организаций.		
<b>Н.В.КОМАРОВА.</b> Принять оперативные меры для оздоровления.....29 Председатель Комитета подчеркивает необходимость принятия оперативных мер в сфере законодательства для оздоровления ситуации в отрасли. Одной из проблем она называет нелегальный оборот драгоценных камней и драгоценных металлов.		
<b>Д.Г.ХРАМОВ.</b> От 2008 до 2010 года и к стратегии развития до 2020 года....31 Директор Департамента государственной политики и регулирования в области геологии и недропользования Министерства природных ресурсов России информирует о работе по обеспечению геологоразведки и воспроизводства минерально-сырьевой базы, планах, проблемах и задачах на перспективу.		
<b>Г.Ф.АЛЕКСЕЕВ.</b> Надо всё-таки ускорить принятие подзаконных актов.....34 Первый заместитель Председателя Правительства Республики Саха (Якутия) анализирует положение на всём российском алмазно-бриллиантовом трубопроводе и от имени правительства республики вносит конструктивные предложения.		
www.rdmk.ru	<b>6</b>	dragmet@rdmk.ru

[ ДМ/ДК ]	№ 2(182) 2009 г.	[ РМ/PS ]
<b>А.И.НЕКРАСОВ.</b> О минерально-сырьевой базе драгоценных металлов и драгоценных камней.....38 Начальник отдела геологии твёрдых полезных ископаемых Федерального агентства по недропользованию считает, что в настоящее время в России в урезанном и законодательно расплывчатом виде существуют только зачатки рынка золота и серебра.		
<b>О.В.ПЕЛЕВИН.</b> Выстоять в условиях кризиса.....41 Генеральный директор Межрегионального объединения производителей драгоценных металлов предлагает на рассмотрение мероприятия, которые должны помочь выстоять в условиях кризиса производителям драгоценных металлов и промышленных изделий из них.		
<b>В.А.ЗБОЙКОВ.</b> Российская ювелирка может умереть еще до конца кризиса?.....47 Помощник депутата Государственной Думы РФ, генеральный директор ООО "ЭЛГЕМ" предлагает пакет мер, которые, по его мнению, могли бы спасти российскую ювелирную промышленность в условиях глобального экономического кризиса.		
<b>Приложение. Контрабанда на уровне 70%?.....50</b> Показаны результаты экспертного исследования сводной статистической информации по обороту ювелирных изделий на российском рынке в 1994 — 2008 годы, представленной Пробирной палатой России и Росстатом.		
<b>От редакции "ДМ/ДК".....60</b>		
<b>ГОСУДАРСТВО И РЫНОК</b>		
<b>ЗАКОН И ЗАКОНОПРИМЕНЕНИЕ</b>		
<b>Алексей Кудрин:</b> Чтобы не зарезать курицу.....62 Министр финансов РФ не исключает, что процедуры налоговых проверок бизнеса могут быть уточнены. Но только так, чтобы не зарезать курицу, которая несет золотые яйца.		
<b>ОАО "Высочайший" получит государственную поддержку.....63</b>		
<b>Виктор Лютиков:</b> Пробу гарантирует государство.....66 Начальник Восточно-Сибирской государственной инспекции пробирного надзора — о высоком качестве красноярского золота.		
<b>АЛМАЗЫ И БРИЛЛИАНТЫ</b>		
<b>Сергей Выборнов:</b> Продажи в Гохран — это не уход в кубышку.....68		
<b>Арабат Эвоян:</b> Если огранщика вытолкнут из отрасли, он не вернется.....75		
<b>Израиль на выставке в Гонконге.....78</b>		
<b>КРИМИНАЛ</b>		
<b>Кровавый ювелир.....81</b>		
<b>Прикрыли семейный золотой бизнес.....86</b>		
<b>Пресекли контрабанду почти 14 тысяч ювелирных изделий.....91</b>		
<b>КРИЗИС</b>		
<b>ВИРУС ТЩЕСЛАВИЯ</b>		
<b>Финансовый кризис вылупил из яиц Фаберже.....92</b>		
<b>Алмазная мухобойка и нефритовая спиночесалка.....94</b>		
<b>Любовная химия и ювелирные изделия.....98</b>		
<b>Сергей Макаренко:</b> Мы все переоценили спрос.....101		
<b>Золото тоже упадет.....104</b>		
www.rdmk.ru	<b>7</b>	dragmet@rdmk.ru

[ ДМ/ДК ]	№ 2(182) 2009 г.	[ РМ/РС ]
<b>АНТИКРИЗИС</b>		
<u>ДОРОЖНАЯ КАРТА</u>		
В. Б. РАДАШЕВИЧ. Четыре болевых точки российских ювелиров.....		106
Ирина Хакамада проведет мастер-класс "Лидерство".....		109
Александр Стрельников продает золотые слитки.....		111
Мировые тенденции в спросе на золото .....		112
Как защитить нажитое непосильным трудом.....		115
Китай становится крупнейшим потребителем платины в мире.....		117
Коллекция "Золотой запас" от "Красцветмета".....		118
Пять способов помочь нерешительным покупателям.....		119
<u>"ТРЕУГОЛЬНИК СВЕТА"</u>		
Продолжение следует из года в год.....		124
Б.К.КАВЧИК. Вольноприносительство: "за" и "против".....		125
<b>НАУКА</b>		
<u>ВЫСОКИЕ ТЕХНОЛОГИИ</u>		
В.Г. ВИНС, А.П. ЕЛИСЕЕВ (оба — Новосибирск), В.А. САРИН. Физические основы современных методов обогащения природных алмазов и бриллиантов.....		132
Ученые исследуют трансформации дефектов структуры алмаза, в первую очередь центров окраски, при различных видах воздействия для их обогащения.		
<b>ХРОНИКА РЫНКА</b>		
<u>ИТОГИ ПРОШЕДШЕГО ГОДА</u>		
Это был золотой год высокой, но рискованной пробы.....		145
АК "АЛРОСА" выплатит дивиденды за 2008 год.....		148
<u>ЮВЕЛИРНЫЙ МИР</u>		
Информирует Русская ювелирная сеть.....		151
Хроника российского рынка драгоценных металлов и драгоценных камней в фе- врале 2009 года представлена Русской ювелирной сетью — ведущим информа- ционно-аналитическим агентством в российской алмазной и золотоплатиновой отрасли ( <a href="http://www.jewellernet.ru">http://www.jewellernet.ru</a> ).		
<u>МОНЕТАРИЗАЦИЯ</u>		
Первые результаты нумизматического года.....		158
Коллекционные монеты исторических памятников Новгорода.....		160
Приобрели в феврале две золотые монеты по 1 кг.....		163
<b>"ДМ/ДК-ФОТО"</b>		
<u>ОСТАНОВИСЬ, МГНОВЕНЬЕ!</u>		
Студия профессиональной фотосъемки.....		169
Редакция журнала "ДМ/ДК" открывает Студию профессиональной фотосъемки "ДМ/ДК-ФОТО" и при ней курсы фотографии для начинающих и любителей с учетом специфики драгоценностей.		
www.rdmk.ru	8	dragmet@rdmk.ru

[ ДМ/ДК ]	№ 2(182) 2009 г.	[ РМ/РС ]
		INTERNATIONAL INFORMATIZATION ACADEMY — ASSOCIATED MEMBER OF THE UN
«PRECIOUS METALS. PRECIOUS STONES»		[ РМ/РС ]
№ 2(182) 2009		
<b>CONTENTS</b>		
<b>THE RF PRESIDENT</b>		
<u>REAL ECONOMY</u>		
MEDVEDEV D.A. To go through the crisis period painless.....		12
A speech at the extended session of the presidium of the State Council for Upgrading of Measures of State Support of the Real Sector of Economy, February 20, 2009, Irkutsk.		
<b>ON THE SITES</b>		
<u>THE INNOVATIVE BREAK</u>		
The five elements of the ONEKSIM Group's head, Mikhail Prokhorov.....		20
Russia in 2009 will increase production of gold up to 190 tons.....		24
<u>OPEN LETTERS</u>		
The Association clangs all the bells.....		25
<b>THE STATE DUMA</b>		
<u>"THE ROUND TABLE"</u>		
The actual problems of maintenance of the development of the precious metals and jewels market.....		27
On February 17, 2009, the State Duma Committee of Natural Resources, Wildlife Management and Ecology organized a "round table" with participation of deputies, representatives of the government institutions, leading participants of the market and nonprofit organizations.		
KOMAROVA N.V. To take operative measures for improvement.....		29
The chairman of the Committee underlines a necessity of taking operative measures in sphere of legislation to improve the situation in the industry. One of the problems she mentioned is an illegal turnover of jewels and precious metals.		
HRAMOV D.G. From 2008 till 2010 and to the strategy of development until 2020....		31
The director of the Department of State Policy and Regulation in the Field of Geology and Subsoil under the Ministry of Natural Resources of Russia informs on the work on maintenance of geological prospecting and reserve replacement, plans, problems and tasks for the future.		
ALEKSEYEV G.F. Yet, it is necessary to accelerate the adoption of bylaws.....		34
The first vice-president of the Government of the Sakha Republic (Yakutia) analyzes a situation in the whole Russian diamond pipeline and submits constructive proposals on behalf of the republic government.		
www.rdmk.ru	9	dragmet@rdmk.ru

[ ДМ/ДК ]	№ 2(182) 2009 г.	[ PM/PS ]
<b>NEKRASOV A.I.</b> About the material recourses base of precious metals and jewels..... 38		
The chief of the department of geology of solid minerals of the Federal Agency for Subsoil Use thinks that currently in Russia only the germs of the market of gold and silver exist in a curtailed and legislatively indistinct mode.		
<b>PELEVIN O.V.</b> To survive in the conditions of crisis.....41		
The General Director of the Interregional Association of Precious Metals Manufacturers offers for consideration the measures, which should help manufacturers of precious metals and industrial products from them to survive in the conditions of crisis.		
<b>ZBOYKOV V.A.</b> May the Russian jewelry die even before the end of the crisis?.....47		
The assistant to the deputy of the State Duma of the Russian Federation, the General Director of the Open Company ELGELM offers a package of measures which, in his opinion, could rescue the Russian jewelry industry in the conditions of the global economic crisis.		
<i>Appendix. Contraband at the level of 70%?</i> .....50		
The results of an expert research of the summary statistical information on a turnover of jewels in the Russian market in 1994 — 2008, presented by the Assay Office of Russia and the Federal State Statistics Service, are shown.		
<i>From the editors of the PM/PS</i> ..... 60		
<b>THE STATE AND THE MARKET</b>		
<b>THE LAW AND LAW APPLIANCE</b>		
<b>Alexey Kudrin:</b> Not to put a knife into a hen.....62		
The Minister of Finance of the Russian Federation does not except that the procedures of tax inspections of business can be specified. But only so that not to put a knife into a hen that lays the golden eggs.		
<b>Vysochaishy OJSC will obtain the state support</b> .....63		
<b>Victor Lyutikov:</b> The state guarantees the assay.....66		
The chief of the East-Siberian State Inspection of Assay Supervision — about high quality of the Krasnoyarsk gold.		
<b>ROUGH AND POLISHED DIAMONDS</b>		
<b>Sergey Vybornov:</b> Sales to Gokhran is not cold storage.....68		
<b>Ararat Evoyan:</b> If a cutter is pushed out from the industry, he will not return.....75		
<b>Israel at an exhibition in Hong Kong</b> .....78		
<b>CRIMINAL</b>		
<b>A bloody jeweler</b> .....81		
<b>A family gold business closed down</b> .....86		
<b>Contraband of almost 14 thousand pieces of jewelry nipped</b> .....91		
<b>CRISIS</b>		
<b>THE VANITY VIRUS</b>		
<b>The financial crisis hatched from Faberge's eggs</b> .....92		
<b>A diamond fly-flap and a jade backrubber</b> .....94		
<b>Love chemistry and jewelry</b> .....98		
<b>Sergey Makarenkov:</b> We all have overestimated the demand.....101		
www.rdmk.ru	10	dragmet@rdmk.ru

[ ДМ/ДК ]	№ 2(182) 2009 г.	[ PM/PS ]
<b>ANTICRISIS</b>		
<b>THE ROAD MAP</b>		
<b>RADASHEVICH V.B.</b> The four painful points of the Russian jewelers.....106		
<b>Irina Khakamada will conduct master class "Leadership"</b> .....109		
<b>Alexander Strelnikov sells gold bullions</b> .....111		
<b>The world tendencies in the demand for gold</b> .....112		
<b>How to protect the things acquired by back-breaking toil</b> .....115		
<b>China becomes the largest consumer of platinum in the world</b> .....117		
<b>Collection "Zolotoy Zapas" from Kraszvetmet</b> .....118		
<b>The five ways to help irresolute buyers</b> .....119		
<b>THE TRIANGLE OF LIGHT</b>		
<b>To be continued from year to year</b> .....124		
<b>KAVCHIK B.K. (Irkutsk).</b> Individual goal mining: pros and cons.....125		
<b>SCIENCE</b>		
<b>HIGH TECHNOLOGIES</b>		
<b>VINCE V.G., ELISEYEV A.P. (both from Novosibirsk), SARIN V.A.</b>		
Physics of the modern methods of natural rough diamonds and polished diamonds refining.....132		
Scientists research the transformations of defects in the structure of diamond, first of all, the coloring centers, by the various kinds of influence for their refinement.		
<b>THE MARKET CHRONICLE</b>		
<b>RESULTS OF THE PREVIOUS YEAR</b>		
<b>That was the gold year of high, but risky hallmark</b> .....145		
<b>ALROSA JSC will pay dividends for 2008</b> .....148		
<b>JEWELLER WORLD</b>		
<b>Russian jewelry network informs</b> .....151		
Current events of the Russian market of precious metals and stones in February, 2009 are presented by the Russia jewelry network, the leading informative and analytical agency of the Russian diamond and gold and platinum branch ( <a href="http://www.jewellernet.ru">http://www.jewellernet.ru</a> ).		
<b>MONETIZATION</b>		
<b>The first results of the numismatic year</b> .....158		
<b>Collection coins of the historical monuments of Veliky Novgorod</b> .....160		
<b>Two gold coins, 1 kg each, bought in February</b> .....163		
<b>"PM/PS-PHOTO"</b>		
<b>STOP, THE MOMENT!</b>		
<b>The studio of professional photography</b> .....169		
The editors of the magazine PM/PS is going to open the studio of professional photography "PM/PS-PHOTO" and under it, the photography courses for the beginners and amateurs, taking into account the specificity of jewelry..		
www.rdmk.ru	11	dragmet@rdmk.ru